
 

書面質詢

梁孫旭議員

就暫停央積金特別注資後如何支援長者及殘疾人士提出書面質詢

早前經濟財政司李偉農司長在立法會明確表示，基於明年仍是赤字預算
，明年將沒有中央公積金的特別注資。疫情下公共收入減少，但為了協
助居民，政府亦承諾惠民措施不會減少。有關消息隨即引發社會廣泛關
注，尤其令符合資格提取款項的長者及殘疾人士感到失望。
　　
　　政府曾表示合資格的長者每年可實質享有七萬多元的福利保障，當
中包括非強制中央公積金的7,000元盈餘分配。故此，不向央積金作特別
注資，對於合資格提款的長者、殘疾人士等而言，實際收入即時有所減
少，疫情之下他們及其家庭所承受生活壓力或會倍增。故此政府應透過
其他措施，以維持對他們的支援。
　　
　　為此，本人提出以下書面質詢：

　　一、政府明年不向央積金作特別注資，對符合資格提款的長者、殘
疾人士等造成直接影響。惟政府未進一步說明會否採取施措予以補足。
特區政府有否考慮其他的援助措施，以平衡相應的影響？

　　二、今年特區政府透過澳門基金會撥款百億抗疫基金，對居民、僱
員及企業作出援助，得到社會的廣泛支持。而參考兩輪的《消費補貼計
劃》對振興本地經濟、援助居民生活壓力發揮不錯的效果。積穀防饑是
為了一旦遇到困難時可發揮作用，在目前艱難的環境下，善用儲備是符
合公眾利益的做法。為確保持續推動“保就業、穩經濟、顧民生”的施
政目標，特區政府能否考慮再從澳門基金會再撥款，推出《第三期消費
補貼計劃》，以支援社會各界度過難關？
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